

¡YA ES VIERNES!

La Ciudad se llena de arte, pero también hay eventos deportivos y un destacado estreno.



ARTE Creadores y galeristas se presentan en las ferias Material Art, en Frontón México, y Salón ACME.

PÁGINA 16

MUSEO

Mañana abre en el Tamayo la expo de Cerith Wyn Evans con esculturas de neón e instalaciones sonoras.

GENTE 12

CINE

Llega a las salas "Paddington 2", una secuela que tiene el encanto de una trama sencilla, pero bien hilada.

★★★★★



GENTE 15

FUTBOL

Cruz Azul busca volver al triunfo al recibir al Necaxa. **Sábado, 17:00 horas.**

CANCHA



Conózcalas

Alguna de ellas podría llegar también a Los Pinos en caso de que su esposo gane el 1 de julio. Presentamos su visión, gustos y valores familiares.

CLUB



VIERNES 9 / FEB. / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

96 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,807 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Lideran en robos

La CDMX, Tabasco y el Edomex destacan en la lista de entidades con mayor tasa de asaltos con violencia en el País, según el Observatorio Nacional Ciudadano.



CAEN POLICÍAS DE VERACRUZ

Arturo Bermúdez Zurita, ex titular de la SSP de Veracruz, y otros 18 mandos y policías del sexenio de Javier Duarte fueron detenidos acusados de la desaparición forzada de al menos 15 personas, entre ellas dos mujeres y un menor. **PÁGINA 2**

Retiene carga la CNTE con bloqueos

AZUCENA VÁSQUEZ

Las navieras tienen detenida carga de importación por los bloqueos de vías férreas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Del 23 de enero pasado a la fecha, lapso en el que se han movilizado los maestros disidentes, se han acumulado mil 800 contenedores en el Puerto Lázaro Cárdenas.

Incluso hay trenes parados que continúan sin poder transportarse para la entrega de mercancía, aseguró Miguel Ángel Andrade, director general de la Asociación Mexicana de Agentes Na-

vieros (Amanac).

Los trenes que los transportarían tienen como destinos Pantaco en la Ciudad de México, Monterrey, Querétaro, Terminal Intermodal Logística de Hidalgo, Toluca, San Luis Potosí, Salinas Victoria, en Nuevo León, y el Estado de México.

Los bloqueos de los maestros de la CNTE a las vías del tren del Puerto Lázaro Cárdenas, en Michoacán, dejaron durante enero pérdidas económicas por más de 400 millones de pesos para la industria siderúrgica, según denunció la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra).

Abelardo Pérez Estrada, presidente de la Canacintra en Morelia, dijo que las movilizaciones sobre las vías también ocasionaron pérdidas a compañías de Nuevo León y el Estado de México.

Las protestas, consideró el titular de la Canacintra, también podrían generar un impacto negativo a la Zona Económica Especial (ZEE) de Lázaro Cárdenas.

A mediados de enero, la sección 18 de la CNTE inició una serie de protestas en distintos puntos de Michoacán. Ayer la dirigencia magisterial disidente realizó una asamblea y acordó mantener las protestas.

Mercados volátiles

Intenso fue el día de ayer en materia económica dentro y fuera del País.

EN PICADA

S&P/ BMV IPC	-2.28%
DOW JONES	-4.15%
NASDAQ	-3.90%

ENERGÉTICOS EN ASCENSO

(Inflación)	
En enero	2.44%
Annual	7.00%

EL FRENO

(Tasa anual de referencia del Banxico)	
Antes	7.25%
Ahora	7.50%

Fuente: Bloomberg

NEGOCIOS



¡Vaya director! El titular del Cereso de Torreón, Israel Frías, fue destituido tras revelarse fotos del momento en que apunta a un hombre con un arma de fuego. **PÁGINA 12**

Encabeza la Presidencia más cara

Impone Peña gasto récord

Tan sólo en 2017 el Congreso aprobó mil 820 millones y erogó 3,661 mdp

LAURA CARRILLO Y BELÉN RODRÍGUEZ

La Presidencia de Enrique Peña Nieto ha salido muy cara a los mexicanos.

Durante los cinco años de la actual Administración el gasto de la Presidencia ha superado en 23.8 por ciento real lo que se erogó con Felipe Calderón y en 33.7 por ciento en la Administración de Vicente Fox, según datos de la Secretaría Hacienda.

El gasto reportado por la Presidencia sumó en cinco años 18 mil 520 millones de pesos de los mexicanos, lo que la ubica como la más costosa que ha tenido el País.

Además, siempre se ha gastado más que el presupuesto aprobado por el Congreso de la Unión.

Entre 2013 y 2017, el gasto total ejercido por la Presidencia excedió en 6 mil 748 millones lo aprobado por los legisladores.

Fue el año pasado cuando se reflejó el mayor exceso, ya que el Congreso aprobó mil 820 millones de pesos y al concluir el ejercicio lo erogado fue 3 mil 661 millones, es decir, 101 por ciento más.

Desde 2013 y hasta el año pasado, la única explicación que ha dado Hacienda ha sido que se ha necesitado más dinero para garantizar la seguridad de la Presidencia.

Sin embargo, dentro de la oficina encabezada por Peña no sólo ha gastado más el Estado Mayor Presidencial.

De acuerdo con datos de la última Cuenta Pública, en 2016 la Coordinación General

De lujo

Sin una justificación clara, la Presidencia de Peña ha sido la más costosa.

GASTO REPORTADO EN LOS PRIMEROS 5 AÑOS (Millones de pesos)*



*Expresado en pesos con poder adquisitivo de 2017 para eliminar el efecto de la inflación.

Fuente: SHCP e Inegi

de Administración de la Presidencia contó con un presupuesto aprobado de 506.6 millones de pesos, pero gastó 975.2 millones.

También en ese año, tanto el Estado Mayor como el Transporte Aéreo Presidencial contaron con presupuestos de 457 millones y 402 millones, respectivamente, pero registraron egresos superiores a los 900 millones cada uno.

Para Mariana Campos, coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas en México Evalúa, hay poca claridad de las prioridades en la asignación de recursos y una presupuestación poco realista.

Agregó que, por falta de transparencia, no es posible saber si estos gastos adicionales se dan por mayores ingresos o si están consumiendo el presupuesto de programas que podrían atender necesidades de la población.

El rey de la taquilla

GENTE

Alfonso Cuarón es el mexicano que más ha recaudado por su trabajo en la meca del cine. (Cifras en millones de dólares)

ALFONSO CUARÓN	GUILLERMO DEL TORO	ALEJANDRO G. IÑÁRRITU
1,688.8	1,082.2	877.8
Películas: 6	Películas: 9	Películas: 6



Locura en Filadelfia

El equipo campeón de la NFL, las Águilas, paralizó la ciudad para celebrar la obtención del título. No abrieron escuelas, museos, cortes, oficinas públicas ni el zoológico.

CANCHA

Regresa juez a Yáñez naviera Oceanografía

VÍCTOR FUENTES Y ABEL BARAJAS

El empresario Amado Yáñez Osuna ya recuperó el control de su naviera, Oceanografía.

La empresa de servicios petroleros le fue incautada por el Gobierno hace cuatro años tras destaparse un supuesto fraude contra Banamex.

El juez Felipe Consuelo Soto, encargado del concurso mercantil de Oceanografía, notificó que la empresa dejó de estar bajo control del síndico Sergio Hermida, que la administró durante su quiebra.

Yáñez es presidente del Consejo de Administración y nombró como nuevo director

general a Adrián Pablo Marcataio, un argentino que laboró en empresas como Repsol y Schlumberger.

Enrique Castillo Carvallo, que fue depositario de varios buques durante el concurso mercantil, es nuevo director de Operaciones Marítimas.

Yáñez aún tiene problemas que podrían dificultar el éxito del convenio concursal, que fue aprobado por los dueños de sólo 50.9 por ciento de la deuda, y que implica una quita de 96 por ciento del pasivo de más de 12 mil millones de pesos, y fue apelado por varios acreedores.

El SAT busca cobrar a Yáñez 31 créditos fiscales que suman 910 millones de pesos por impuestos pendientes desde 2009.

También está pendiente un juicio penal por fraude interpuesto por Citibanamex.

Quitarían a Bátiz dirección emérita

ÉRIKA P. BUCIO

Enrique Bátiz podría quedarse sin su dirección emérita.

El acuerdo para que el músico permanezca como director emérito de la Orquesta Sinfónica del Estado de México (OSEM) se anularía de comprobarse las acusaciones de abuso sexual reveladas ayer por la violinista Silvia Crastan.

Marcela González, titular de la Secretaría de Cultura mexicana, afirmó que también quedan a revisión los conciertos homenaje y el Concurso Nacional para Directores de Orquesta que llevaría el nombre de Bátiz.

La funcionaria dijo creer en el dicho de Crastan, quien reveló que en 1996, cuando tenía 24 años, fue agredida sexualmente por Bátiz en Zúrich, pero argu-

mentó estar obligada a esperar una resolución judicial.

Contactado vía telefónica, el director de 75 años rehusó dar declaraciones.

"Habría una respuesta contundente. Es falsa (...)", se limitó a responder.

Un grupo de defensa de los derechos de la mujer envió una carta a REFORMA titulada: "Enrique Bátiz ¡Basta de Impunidad!" y exigió esclarecer el caso.